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彰化縣溪湖鎮民代表會第 21 屆第 15 次臨時會議事錄  

◎ 代表報到  

一、報到日期：民國 110年 12月 14日。  

二、報到地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠、楊隆芳  

    計 12 名。  

四、主席：邱鳳蘭。  

五、紀錄員：陳翎筠。  

 

◎ 第 1 次會議 : 開幕典禮、報告事項、討論提案 。 

一、開會日期：民國 110 年 12 月 15 日。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠 、楊隆芳 

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數：  

    鎮長黃瑞珠、民政課長楊定欽、財政課長巫志龍、建設觀光課長 
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    陳智泓、農業課長吳宜霖、社政課長黃艷禎、行政室主任陳志宏、

人事室主任曹世城、主計室主任陳金祺、政風室主任陳雅芳、    

代理清潔隊長陳智泓、幼兒園長張淑珠、圖書館管理員賴鐸文、

零售市場管理員白崢仁、溪湖果菜市場總經理蔡健文、本會秘書

詹秀蓮。 

    計 15 名。  

五、主席：邱鳳蘭。  

六、紀錄員：陳翎筠。  

七、開幕典禮：   

  邱主席鳳蘭：鎮長、副主席、各位代表同仁以及公所各課室主管     

大家好，今天是第 21 屆第 15 次臨時會，代表出席人數超過半數，

會議開始。  

八、報告事項：  

（一）報告代表席次：  

   1 號 邱鳳蘭  2 號  陳孟宏  3 號  劉晚玉  4 號  楊淑靜  

   5 號 黃秀椿  6 號  黃盡春  7 號  陳興隆  8 號  楊儒海  

   9 號 楊舒萍  10 號 施佩怡  11 號 黃佳惠  12 號 楊隆芳  

（二）報告代表出席人數：  

邱主席鳳蘭：今日代表出席超過半數，會議開始。  

（三）報告議事日程：  
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詹秘書秀蓮：12 月 14 日星期二：代表報到；12 月 15 日星期三:第一

次會-開幕典禮、報告事項，討論提案；12 月 16 日星期四：第二次

會-討論提案、臨時動議、閉幕典禮，這次議事大要是審議公所提案，

各位代表對於議事日程有意見可以提出來。  

邱主席鳳蘭：現在開始討論提案。  

九、討論提案:  

鎮長提案第 1 號案  

類別：民政  

案由：為修正溪湖鎮公墓暨納骨堂使用管理自治條例第 3 條   

第一項第一款：公園化公墓墓地使用，面積規定為     

墓基八、二平方公尺(二、五坪)及溪湖鎮公墓暨納骨堂

使用管理自治條例第 8 條第一項第二款：一般公墓    

墓地使用，免收使用費。 

詹秘書秀蓮：理由與辦法如書面，請大家審議。 

邱主席鳳蘭：請民政課長 

民政課長楊定欽：問候語(略)，這案主要是審計室針對彰化縣公墓使

用條例符合檢查時，發覺公所有 2條條例牴觸中央規則，所以有行

文提出修正：第三條墓基的部分是最大八平方公尺，我們是訂定八.

二平方公尺。第 3條牴觸到殯葬條例第 26條的規定，針對我們公所

第 8條一般墓基使用未收費，叫我們酌收比照彰化縣政府殯葬管理
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條例第 19條之規定，其實這條修正對我們公所影響，跟民眾使用也

沒有關係，因為這 2,000元所收的是包括荷崙埔及禁葬的條例部分。

土葬都是在我們的第一公墓及第三公墓，這是條例的修正而已，實

質上不會影響民眾的權益，一般墓地民眾拜拜部分也不會影響，荷

崙埔已經禁葬了也不會影響。 

邱主席鳳蘭：請副座。 

陳副主席孟宏：問候語(略)，請教民政課長，本來墓基是八平方公尺？ 

民政課長楊定欽：我們原是八.二平方公尺牴觸中央規定。 

陳副主席孟宏：我們第一公墓及第三公墓是八.二還是八平方公尺? 

民政課長楊定欽：八.二平方公尺。 

陳副主席孟宏：現在是修正為八平方公尺？。 

民政課長楊定欽：我們會去處理。 

陳副主席孟宏：再來你們要如何規劃。 

民政課長楊定欽：我們會下去規劃。 

陳副主席孟宏：你們也要看哪方面台灣人我們的傳統，想到有沒有   

對到角有的沒有的問題。 

民政課長楊定欽：我們的位置是好的部份，這部份是因條文修正，    

公所執行的部份。 

陳副主席孟宏：執行的部份，你是要改回來八平方公尺？ 

民政課長楊定欽：我們的墓基原本比較寬，墓與墓中間……。 
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陳副主席孟宏：我們本來就對得比較整齊，如果又開始改下去之後，

一定要重新規劃，到底要怎麼劃，不然會這邊對到角，那邊也對到

角，結果大家後面都沒辦法葬。 

民政課長楊定欽：副座，我們會去規劃處理，不會去影響民眾的權益。 

陳副主席孟宏：不然會變成要安葬的地方受影響。 

民政課長楊定欽：我們會盡量以民眾的權益為優先，條文修正一定要

修正，民眾洽辦的時候，實際執行時儘量以民眾的權益為優先。 

陳副主席孟宏：我知道，本來就對好了整齊，改下去之後怕會走位。 

民政課長楊定欽：差 0.2平方公尺的部份落差不會很大。 

陳副主席孟宏：怕去影響後面的權益。 

民政課長楊定欽：不會，我們會去克服。 

邱主席鳳蘭：這一案大家還有意見嗎？ 

代表們回應：沒有。 

邱主席鳳蘭：如果沒有意見，那這一案照案通過。 

議決：照案通過。 

邱主席鳳蘭：早上會議到此，下午下鄉考察。 

 

◎ 第 2 次會議 : 討論提案、臨時動議、閉幕典禮。 

一、開會日期：民國 110 年 12 月 16 日。  

二、開會地點：本會議事廳。  
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三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠、楊隆芳 

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數：  

    鎮長黃瑞珠、財政課長巫志龍、建設觀光課長陳智泓、農業課長      

吳宜霖、社政課長黃艷禎、行政室主任陳志宏、人事室主任      

曹世城、主計室主任陳金祺、代理清潔隊長陳智泓、幼兒園長    

張淑珠、圖書館管理員賴鐸文、零售市場管理員白崢仁、溪湖    

果菜市場總經理蔡健文、本會秘書詹秀蓮。 

    計 13 名。   

五、主席：邱鳳蘭。  

六、紀錄員：陳翎筠。  

七、討論提案:  

邱主席鳳蘭：鎮長、副主席、各位代表同仁以及公所各課室主管大家

好，代表出席人數超過半數，會議開始。 

鎮長提案第 2 號案  

類別： 建設 



 
7 

 

案由：本所辦理交通部公路總局 110 年度「公路公共運輸服務

升級計畫」 -「溪湖轉運站新建工程」，公路總局補助新

臺幣 2,568 萬 6,000 元，彰化縣政府補助新臺幣 500 萬

元，本所配合款新臺幣 1,054 萬 8,000 元，本案工程    

總經費 4,123 萬 4,000 元，敬請貴會准予墊付，並於 111

年追加減預算或 112 年歸墊轉正。 

詹秘書秀蓮：理由與辦法如書面，請大家審議。 

邱主席鳳蘭：請建設觀光課長 

建設觀光課長陳智泓：問候語(略)，本案是溪湖轉運站，目前是設計

的最末段，前一次有辦〝公聽會〞，後續就會針對公聽會內容去做   

處理，本案總經費 4,123 萬 4,000 元，公路總局補助 2,568 萬

6,000 元，彰化縣政府補助 500 萬元，本所配合款 1,054 萬

8,000 元，那本案因為土地是公所的，後續營運那些回饋全

部都是公所自行處理，所以未來如果有什麼針對轉運站的建

議，後續可再提出，本案請代表會同意墊付。 

邱主席鳳蘭：請盡春代表。 

黃代表盡春：問候語(略)，我覺得走到這，要做這建設很好，帶動我

們的交通與繁榮，我有一點意見，就是分配款，我所想的應該是 1：

2：7 比例,像這樣看起來,中央補助數字是對的，怎麼縣府補助 500

萬，反而我們自籌款上升，我們公所自籌款跟縣府比例顛倒，請課
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長解釋原因。 

建設觀光課長陳智泓：跟代表報告一下，本案由公路總局補助 2,568

萬 6,000 元，中間差額需要自籌款，鎮長有去找縣長討論，

縣府的意思是說，轉運站建築物的產權及後續營運權利金屬

於公所，縣府並沒有要跟公所拿半毛錢，所以本來並不打算

補助公所，因為鎮長去跟縣府爭取希望能補助，最後縣府才

同意補助 500萬。 

黃代表盡春：我覺得補助我們太少，這金額雖然是這樣，金額怎麼樣

都覺得不對，我以前當縣府顧問，在我看來補助款比例是顛倒的，

地方財政較困難怎麼反而出錢比較多，縣府財政資源多，最近縣府

總預算提高，以前魏縣長時代是 50 億，王縣長後來重編是 53 億，

明年總預算好像 56億多，預算變多反而補助我們較少，鎮長應該還

要去爭取。 

建設觀光課長陳智泓：原本縣府的方案打算剩餘的自籌款出一半，但

是如果出一半，是需要後續營運權利金逐年攤平還錢，目前最後討

論結果，縣府補助 500萬不用還。 

黃代表盡春：這樣大家就比較了解，謝謝課長。 

邱主席鳳蘭：這一案還有意見嗎？ 

代表們回應：沒有。 

邱主席鳳蘭：那這案照案通過。 
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議決：照案通過。 

邱主席鳳蘭：公所提案都過了，再來是臨時動議，代表有什麼建言請

多多發言。 

八、臨時動議： 

邱主席鳳蘭：請副座。 

陳副主席孟宏：問候語(略)，請教建設觀光課長，前瞻計劃三項工程，

之前忠工路、工業路、興業路退件之後，還有別件退件嗎？ 

建設觀光課長陳智泓：報告副座，目前上次報告針對觀光廊道，忠工、

工業路、興業路，人行道寬度不齊，這一案是這樣，那另一案是市

區通學步道，也是人行步道寬度不足 1.5 公尺，就是大發路，大發

路也被營建署審查是說未達 1.5 公尺就打算不補助，另外一案是純

道路，湖南路這邊八條路，周邊提升品質計劃，這計劃案有三條路，

後溪巷、石鵝路跟員鹿路一段 512 巷，審查是說三條是屬於都市計

劃內道路，道路寬度必須達 6 米以上才願意補助，所以這三條路是

屬於純道路的部分被刪減。 

陳副主席孟宏：後面一件已經給我們公文了，剩下的兩件會後再給我

們公文。 

建設觀光課長陳智泓：會後我再提供。 

陳副主席孟宏：請問清潔隊的事，第六次定期會時有說希望明年養護

費可以上網招標，那你們目前的進度？ 
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代理清潔隊長陳智泓：有關養護的部份，輪胎部份已經有跟鎮長針對

這案有全部去做討論，輪胎我們明年度會去評估上網公開招標的動

作。但是像平常機械.電機.引擎養護，目前是考量這些廠商有辦法

配合公所迅速處置，如果垃圾車有損壞可以馬上做處置，那避免上

網招標結果是怕沒有辦法馬上去做維修，延誤我們垃圾清運，所以

針對電機.引擎部份，我們可能還是會以逕洽詢廠商的方式，但是為

什麼針對只有這幾間的部分，我們這邊鎮長有指示再多洽詢幾家廠

商，去作比價的動作，以減少代表之疑慮。 

陳副主席孟宏：你們要參照其他公所，26 個鄉鎮應該剩下沒有幾間沒

有上網招標。 

代理清潔隊長陳智泓：有作統計的動作，輪胎的部份的確有很多公所

作上網招標，但是電機.引擎那些上網招標沒有很多，我這邊有查資

料，統計大概有 9.10個公所。 

陳副主席孟宏：簡單說個邏輯，引擎壞了，在座哪個知道引擎哪裡壞

掉，修理時哪個用正廠.副廠，大家哪會知道？價錢差太多了，公家

機關只要車去保養，不管任何人去修理車回來可以開就好，誰管你

零件換什麼？ 

代理清潔隊長陳智泓：副座，這些疑慮我們大概知道，所以鎮長才會

指示可以在正常清運的時候可以做綁價的動作，可以配合公所在短

時間內做維修的廠商都可以納入。進來作為我們配合的廠商。 
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陳副主席孟宏：好。 

代理清潔隊長陳智泓：謝謝！ 

邱主席鳳蘭：請晚玉代表。 

劉代表晚玉：建設課長，中央公園是不是明年度會交給我們，有民眾

建議中央公園很寬闊，使用頻率較低，是不是我們明年增設一些兒

童設施，一些阿公阿嬤會帶小朋友去，要提高小朋友去那邊的意願

就是要增設兒童設施，聽說埔心有小小的兒童公園做的不錯，所以

明年度你們認真去中央或縣府爭取，盡量建設的完善些，這樣使用

頻率就會提高。 

建設觀光課長陳智泓：好，我們會再參考埔心的做法，盡量去跟上級

爭取經費。 

邱主席鳳蘭：請副座。 

陳副主席孟宏：第二次發言，行政室主任，之前你說科目項目的支出，

用政府資訊公開法，我希望你能行文給縣府法制處，為什麼這條一

定要用，我們只是要知道它的項目支出而已，我們不是要原始憑證，

為什麼這個不行，你說營業上的祕密，這不算秘密吧！秘密是不可

告人之事，麻煩你行文然後下去解釋，不然你的解釋我們不能接受。 

行政室主任陳志宏：那我再行文，看結果怎麼樣再回覆。 

邱主席鳳蘭：代表還有建言嗎？沒有的話，這會期到此結束，下午    

下鄉考察。自行閉幕。 


